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PRIMERAS PLANAS 
 

El Universal: Se agotan la esperanza y tiempo para migrantes. Reforma: Frena Pemex obras y 
mantenimientos. Excélsior: Lanzan plan para potenciar a México. Milenio Diario: Con el Plan México, 
inversión en rango de los 277 mil mdd. La Jornada: China controla 13% del comercio global; T-MEC 
retrocede 6%. La Crónica de Hoy: Plan México pondrá al país en el top 10 de potencias económicas 
mundiales. El Financiero: Plan México contempla ya inversiones por 277 mil mdd Plan México. El 
Economista: Presentan plan que lleve a México al top 10 global de las economías. El Sol de México: 
Planean regresar a México al Top 10. 
 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 
 
El Universal Cd.: Tras 4 meses, amplían las banquetas en L3 de Cablebús. Reforma Cd.: Postergar 
la CDMX nombrar Contralor. Excélsior Cd.: Oposición pide evaluaciones más rigurosas. La Jornada 
Cd.: Alista IECM recortes en cuatro áreas; firmes, recursos de elección de jueces. La Crónica de Hoy 
Cd.: Va ÁO, Tlalpan y M.Contreras por defender las fronteras para exterminar. El Sol de México Cd.: 
Dejan depas tras aumento a renta mensual. 
 

 
TARJETA INFORMATIVA 

 
 

IECM
 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) notificó al Congreso capitalino el dictamen sobre 
el cumplimiento de apoyos ciudadanos de la iniciativa para la prohibición de espectáculos públicos, 
privados e itinerantes con animales: específicamente corridas de toros, novilladas, becerradas, rejoneo, 
tientas y peleas de gallos. Mediante una comisión conformada por un oficial electoral, así como personal 
de la Contraloría Interna y de las direcciones ejecutivas de Organización Electoral y Geoestadística; y de 
Participación Ciudadana y Capacitación del IECM, fueron remitidas al Congreso local las 27 mil 442 
firmas de apoyo que respaldan el cumplimiento de los apoyos requeridos para que esta iniciativa pueda 
ser considerada preferente por el Legislativo local. El proyecto debe ser discutido antes del 27 de febrero 
próximo debido a que, a partir del aviso, los diputados locales tienen 45 días naturales para su análisis. 
Excélsior, Basta , Diario de México , 24 Horas , La Razón de México , La Prensa , El Universal , La Crónica 
de Hoy , Reforma , El Heraldo de México (sitio), 24-Horas.mx (Sitio) , El Universal (sitio) , Milenio (sitio) , 
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Noticias MVS (Sitio) , Enfoque Noticias (Sitio) , Canal 120 Milenio , Diario de México (sitio) , Hoja de Ruta 
(Sitio) , Pasantes DF CDMX (Sitio) , Noticias GGL DGO (sitio) , ContraRéplica CDMX (Sitio) , El Espectador 
COL (Sitio) , Publimetro (sitio) , La Querella Digital CDMX (sitio) , Expansión Política CDMX (sitio) , La Prensa 
(Sitio) , 24-Horas.mx (Sitio) , Diario de México (sitio) , Poder Ciudadano CDMX (Sitio) , La Razón On line 
(Sitio), Ahora Mundo CO (Sitio), Índice Politico (sitio), La Crónica de Hoy (sitio) , Expansión Política CDMX 
(sitio) , MX Político CDMX (Sitio) , ADN Sureste OAX (sitio), e- Consulta PUE (sitio), 102.5 MVS Noticias, 
Canal 120 Milenio 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México ha abierto el periodo de registro para agrupaciones 
políticas que deseen constituirse como partidos, desde el 2 de enero hasta el 15 de marzo. Las 
interesadas deben acudir a las oficinas en Huizaches número 25, colonia Rancho los Colorines, Tlalpan, 
o enviar un correo a oficialíadepartes@ism.mx, manifestando su intención y adjuntando documentos 
de identificación. El instituto validará la solicitud y, de ser procedente, proporcionará claves de acceso 
para el portal web de afiliación. Para el registro, las asociaciones necesitan al menos 79,273 
simpatizantes, equivalente al 1% del padrón electoral. Canal 21 Capital 21, Canal 8.3 UNIFE, 
 
Con el regreso a clases, tras las vacaciones de invierno, la Ludoteca Cívica (LUCI) del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México (IECM) está lista para acudir a planteles de todos los niveles educativos a 
compartir actividades educativas lúdicas que acercan a las comunidades estudiantiles a los valores 
cívicos y enseñan métodos de solución de conflictos. La LUCI es un programa educativo que privilegia la 
participación por medio de juegos en los que experimentan y viven los valores de la democracia. Al 
hacerlo, los practican para resolver conflictos de su convivencia cotidiana. Hoja de Ruta (Sitio), Canal 34 
Mexiquense 
 
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) prepara recortes en cuatro áreas administrativas 
para ajustar su presupuesto anual asignado por el Congreso capitalino, que es de poco más de 2 mil 153 
millones de pesos. El recorte se aplicará principalmente al rubro de honorarios de todas las áreas, así 
como en las sedes de los 33 distritos electorales ubicados en las alcaldías. También se reducirán los 
recursos en materia de limpieza y vigilancia, y personal de apoyo para el proceso electoral judicial. Se 
prevén afectaciones presupuestales al sistema de cableado e infraestructura informática. La Jornada 
 
La oposición en la Ciudad de México, a través del diputado panista Diego Garrido, ha solicitado que las 
evaluaciones para la selección de jueces y magistrados sean más rigurosas. Aunque no es un requisito, 
los legisladores locales de oposición piden que se realicen entrevistas y se documente la experiencia en 
la materia a la que aspiran: penal, civil, familiar. El proceso de selección está a cargo de un Comité 
Especial del Congreso local, que enviará el listado final al Instituto Electoral Capitalino. Excélsior 
 
Plaza Central publica: A nivel local, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) también está 
haciendo movimientos que causan ruido, al aprobar una iniciativa ciudadana que busca prohibir los 
espectáculos con animales, como las corridas de toros, las becerradas o las peleas de gallos. Este asunto, 
que ahora debe ser analizado por el Congreso capitalino, pone sobre la mesa el debate entre la tradición 
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y el bienestar animal. Si bien es importante que se garanticen los derechos de los animales, la cuestión 
sigue siendo polarizante y el poder de las agrupaciones defensoras está tomando forma. Basta 
 
 

Elección del Poder Judicial Federal
 

Con una votación dividida, el Consejo General del INE avaló se permita la difusión de propaganda 
gubernamental durante todo el proceso de la elección del Poder Judicial, ello al señalar que no se 
especificó su prohibición en la Constitución, además de que en estos comicios no participan partidos 
políticos. "En la propuesta que se hace, no se está estableciendo la prohibición de difundir propaganda 
gubernamental porque ésta cobra sentido en los procesos electorales en los que participan candidaturas 
que emanan de partidos políticos, por lo que se pueden ver beneficiadas por la difusión de logros de 
Gobierno o por la promoción de programas sociales. En este caso, no tendría ningún impacto para estas 
candidatas", destacó la consejera Dania Ravel. Reforma, El Universal, El Economista, 102.5 MVS Noticias 
 
En entrevista, la consejera Claudia Zavala, del Instituto Nacional Electoral (INE), defendió la importancia 
del modelo colegiado en la toma de decisiones del INE, a pesar de las atribuciones extraordinarias de la 
presidenta Guadalupe Taddei. Zavala destacó que esta desnaturalización afecta la esencia del instituto 
y que han interpuesto una controversia constitucional al respecto. Sobre la elección de jueces, 
magistrados y ministros, Zavala expresó confianza en el proceso organizado por el INE, a pesar de las 
limitaciones presupuestales y técnicas. Argumentó que el INE ha desarrollado un modelo electoral 
basado en su experiencia, similar al utilizado en la revocación de mandato, y que se están 
implementando medidas para asegurar la capacitación y la información adecuada a la ciudadanía. Zavala 
también reconoció los riesgos de menor participación y la falta de conocimiento público sobre los roles 
de los candidatos, pero enfatizó que el INE garantizará un proceso transparente y accesible para la 
ciudadanía. Canal 120 Milenio 
 
El Consejo General del INE, ha aprobado acuerdos destinados a regular la propaganda de los candidatos 
en la próxima elección judicial. Entre las medidas adoptadas, se destaca la creación de promocionales 
con contenido genérico para promover a los participantes de la elección judicial de junio, garantizando 
un piso parejo y evitando la intromisión de recursos públicos y privados. Este modelo de comunicación 
se alinea con las disposiciones legales que exigen a las estaciones de radio y televisión destinar 48 
minutos diarios a los spots. Los consejeros han reconocido que esta iniciativa facilitará la exposición 
equitativa de más de 5300 perfiles que competirán por 881 cargos. Además, se aprobó el micrositio 
Conóceles para la Elección de Integrantes del Poder Judicial de la Federación, estableciendo 
lineamientos para su uso. Se subrayó la responsabilidad del Senado en la recopilación de datos de los 
candidatos. Canal Justicia TV, 98.5 El Heraldo Radio 
 
Ante la falta de conteos rápidos y Programa de Resultados Electorales Preliminares que permitan 
conocer las tendencias de votación de la elección judicial, a falta de recursos y por la complejidad del 
proceso, el INE analiza la vía para informar sobre los resultados el mismo día. Para esta elección 
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renovarán la mitad de los cargos del Poder Judicial de la Federación (PJF), incluyendo la totalidad de la 
Suprema Corte y salas regionales y superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), el Tribunal de Disciplina Judicial, magistrados de Circuito y jueces de Distrito, para un total de 
881 cargos. El Universal, Excélsior 
 
La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación 
(Jufed) llamó al Instituto Nacional Electoral (INE) su presidenta, Guadalupe Tadde, a cumplir con las 
suspensiones otorgadas para detener el proceso de la elección judicial del próximo de junio. “Desde la 
Jufed hacemos un llamado respetuoso pero firme la presidenta Guadalupe Taddei al INE para que 
cumplan con las suspensiones de amparo se ajusten su obligación constitucional”, se indicó en un 
comunicado. Excélsior, 103.3 Radio Fórmula, 970 Radio Fórmula AM , Canal 121 Telefórmula 
 
El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó las solicitudes de tres ministras para 
que el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación reanude sus actividades del proceso de 
selección de candidatos para la elección judicial. Los ministros analizaron, en sesión privada, los 
planteamientos realizados el jueves pasado por las ministras Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta 
Ortiz, para revocar el acuerdo que frena las labores del Comité. El Heraldo de México, El Financiero, El 
Economista , La Razón de México , La Jornada , Canal Justicia TV, Canal 4 N+Foro TV, Canal 120 Milenio, 
Canal 150 El Financiero Bloomberg 
 
Aunque aún no los tiene en caja, el Instituto Nacional Electoral (INE) prevé contar con 800 millones de 
pesos más para la elección judicial, en la que se elegirán 881 cargos, informó la consejera Presidenta 
Guadalupe Taddei Zavala, en conferencia de prensa posterior a la sesión del Consejo General. "No, nos 
han dado el aviso del depósito, está el compromiso, y hay que creer en ese compromiso, porque fue una 
reunión verdaderamente técnica, y muy bien. El compromiso es una realidad, nos van a avisar en cuanto 
ellos destraben unas cuestiones de carácter técnico para que el depósito se dé, pero la instrucción fue 
muy clara y el apoyo igual", indicó. El Financiero, El Economista , 104.1 Radio Fórmula, 1500 Radio 
Fórmula , Canal 121 Telefórmula, Canal 11 Once, Canal 121 Telefórmula 
 
El proceso de elección judicial, a pesar de la oposición y la sociedad civil, avanza con la primera etapa de 
entrevistas a aspirantes a jueces, ministros y magistrados. El Comité de Evaluación del Poder Legislativo, 
uno de los tres comités existentes (junto al Ejecutivo y Judicial), ha anunciado el inicio de estas 
entrevistas, que se llevarán a cabo de manera presencial y en línea. La Comisión Temporal de la Elección 
Judicial ha establecido lineamientos para los aspirantes, prohibiendo el pago de encuestas y exigiendo 
imparcialidad en la información, bajo pena de sanciones. El Financiero, Canal 120 Milenio, Canal 11 
Once, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 1 Azteca 1, Canal 21 Capital 21 
 
La consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei, calificó de perverso amenazar a ciudadanos que 
participarán como funcionarios de casilla en la elección judicial, aludiendo a multas por presuntas 
violaciones a suspensiones judiciales. En una conferencia de prensa, Taddei respondió a declaraciones 
de la JUFED, Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la 
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Federación, expresando que es absurdo sancionar a comunicadores, medios y votantes por mencionar 
la reforma judicial. Respecto a la suspensión de labores del Comité de Evaluación del Poder Judicial, 
Taddei señaló que el Tribunal Electoral tendrá la última palabra. 98.5 El Heraldo Radio, 90.5 Imagen, 
90.5 Imagen, . Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 121 Telefórmula , Canal 120 Milenio , Canal 40 
Adn, La Jornada, El Financiero , Excélsior  
 
Integrantes de la Asociación Civil Defensores AC han presentado una queja ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE) contra las ministras Yasmín Esquivel, Lenia Batres y Loretta Ortiz. La denuncia se basa en 
acusaciones de actos anticipados de campaña, uso indebido de recursos públicos y promoción 
personalizada en el proceso de Elección del Poder Judicial de la Federación. Miguel Alonso Meza, Úrsula 
Martínez y Luis Sulloa, representantes de la asociación, solicitan al INE la adopción de medidas 
cautelares, incluyendo la eliminación de videos en redes sociales donde las ministras promocionan su 
intención de participar en la elección del 1 de junio. Miguel Alfonso Meza sostiene que las ministras son 
candidatas por Pase Directo desde octubre del año pasado y están promocionándose a pesar de no 
haber iniciado formalmente el periodo de campañas. Se mencionan eslóganes de campaña como 
Ministra del Pueblo y Ministra del Trabajo, así como la difusión de promesas de campaña en redes 
sociales. 102.5 MVS Noticias, Canal 150 El Financiero Bloomberg, Canal 120 Milenio, El Universal, 
Reforma , Milenio Diario  
 
Sacapuntas menciona: Este martes, en reunión de consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) se 
presentará la propuesta para la solicitud de un monto extraordinario de recursos para la elección 
judicial. El encuentro será encabezado por Guadalupe Taddei, cuyo objetivo es darle forma a la petición 
de entre mil y mil 500 millones de pesos extra para la elección. El Heraldo de México 
 
Trascendió comenta: Entre enredos, retrasos y parálisis de los Comités de Evaluación de los tres Poderes 
que no avanzan en transparentar cuándo, cómo y a quiénes van a entrevistar para darles candidaturas, 
la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, advirtió que "sí o sí" el Senado tiene que entregarles la lista 
definitiva el 12 de febrero, como marca la Constitución, pues en esta fecha no hay prórrogas. Y lanzó: 
"o lo entregan o no hay proceso". Milenio Diario 
 
 

Elección del Poder Judicial Local
 

La oposición pide que las entrevistas y evaluaciones para los aspirantes a jueces y magistrados sean más 
rigurosas, aunque no es un requisito. Aseguran que no se debe permitir que los aspirantes sean 
seleccionados por el Gobierno, sino que deben ser elegidos democráticamente. El proceso de selección 
se llevará a cabo entre el 1 y el 25 de febrero. Excélsior 
 
 

Congreso Local
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La Capital suma un mes sin titular de la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México. Se 
trata de una de las dependencias que componen la Administración Pública central y cuyo titular no es 
definido por Jefatura de Gobierno. Su elección queda en manos del Congreso, de acuerdo con las 
obligaciones constitucionales que le confiere la Carta Magna en su Artículo 61. El nombramiento de 
dicho funcionario fue una de las primeras tareas que desahogó la Primera Legislatura del Congreso 
capitalino, generando el dictamen que resultó en la votación favor de Juan José Serrano, quien ocupó el 
cargo del 11 de diciembre del 2018 al 10 de diciembre del 2024. Reforma 
 
Con la participación de personal de las secretarías de Marina y de la Defensa Nacional, el Instituto de 
Verificación Administrativa suspendió cinco establecimientos mercantiles por no contar con los 
permisos correspondientes para vender bebidas alcohólicas, se desmantelaron dos chelerías ubicadas 
en la vía pública en la demarcación territorial Iztacalco. En menos de dos meses de iniciar esta 
administración, la alcaldía Iztapalapa retiró 54 chelerías que operaban en la vía pública tras entrar en 
vigor el 4 de octubre pasado las sanciones aprobadas por el Congreso de la Ciudad de México, que 
consideran multas y sanciones más estrictas. La Jornada 
 
La Comisión de Juventud del Congreso capitalino aprobó un dictamen que exhorta a los titulares de la 
Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, y del Instituto de la Juventud, a reforzar la 
promoción y ampliar los programas de becas de movilidad escolar internacional dirigidos a jóvenes de 
la capital. La diputada del PAN, Frida Guillén, presidenta de la comisión y promotora de la iniciativa, 
explicó que el objetivo es brindar a los jóvenes la oportunidad de estudiar en el extranjero, sin que los 
costos sean una barrera, y permitirles obtener una experiencia educativa, cultural y lingüística, ante la 
falta de opciones económicas dentro de la ciudad. Basta 
 
Durante su primera administración, el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, ignoró por completo la 
zona de Presa Salinillas, esto a pesar de que solicitara de manera recurrente las mejoras en materia de 
movilidad, infraestructura y servicios públicos, por lo que, derivado de las omisiones, el Congreso 
capitalino exigió al panista la rehabilitación de la vialidad, así como la transparencia de los recursos y los 
trabajos. Basta 
 
La depresión es una de las enfermedades mentales más frecuentes en el mundo y no es característico 
de las y los adultos, millones de niños, niñas y adolescentes se enfrentan a este padecimiento y peor 
aún, sin diagnósticos adecuados. Además, es difícil que padres o profesores sepan identificar si su hija o 
hijo o alumnos están bajo un cuadro depresivo, expresó Miriam Saldaña Cháirez, legisladora del PT en 
el Congreso de la Ciudad de México. Urbe Política (Sitio), Acustik Noticias (sitio) 
 
Movimiento Ciudadano (MC) prepara una agenda legislativa en la Ciudad de México (CDMX) que 
promueva los derechos sociales y medioambientales de los capitalinos en 2025. Así lo adelantó en 
entrevista con Reporte Índigo, Royfid Torres González, coordinador de los legisladores de MC en el 
Congreso local, quien afirma que una de las prioridades del partido, es que los ciudadanos tengan una 
mejor calidad de vida. Cabe señalar que Movimiento Ciudadano pasó de ser la última fuerza política en 
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el Congreso local y tener solo un diputado en el periodo de 2021 a 2024, a contar con tres legisladores 
en la III Legislatura local, con lo que supera a partidos como el de la Revolución- Democrática. Reporte 
Índigo 
 
 

Ciudad de México
 

La vivienda en la CDMX es un gran reto que la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, está dispuesta a superar, 
de una vez por todas. Existe un gran rezago que, ha llevado a la gente a vivir en desarrollos inmobiliarios 
en la Zona Metropolitana del Valle de México, con todas las repercusiones económicas y sociales, que 
ello implica. Por primera vez, el Congreso de la CDMX, aprobó para vivienda una asignación sin 
precedentes de 9 mil millones de pesos, representando un incremento del 89.8 por ciento respecto al 
año anterior. ContraRéplica CDMX (Sitio) 
 
En los primeros 100 días del nuevo Gobierno, la alcaldía Cuauhtémoc ha detenido a 86 extorsionadores 
que cobraban ilegalmente el uso de la vía pública, como parte de las acciones en materia de seguridad 
que instaló Alessandra Rojo de la Vega, quien reactivó el Gabinete de Construcción de Paz después de 
tres años de inactividad. Esto luego de que Alessandra Rojo de la Vega presentó el primer plan de acción 
contra la extorsión, logrando a través de una iniciativa presentada al Congreso de la Ciudad de México 
que se endurecieran los castigos y posicionándose como la demarcación donde más extorsionadores se 
han detenido y han sido presentados ante la justicia. Publimetro (sitio), Hoja de Ruta (Sitio) 
 
El Gobierno de la Ciudad de México ha anunciado un descuento del 8% en el impuesto predial para los 
capitalinos durante el mes de enero. Esta medida, comunicada por la Secretaría de Administración y 
Finanzas, tiene como objetivo aliviar la carga económica de los ciudadanos y promover el cumplimiento 
de las obligaciones fiscales. Los interesados en beneficiarse de esta oferta pueden acceder al descuento 
a través de la aplicación Tesorería CDMX o en el sitio web de la Secretaría de Finanzas. Canal 120 Milenio 
 
El Gobierno de la CDMX prevé destinar 100 millones de pesos a este programa durante 2025. Está 
dirigido personas de entre 18 y 64 años con residencia de nueve meses en la CDMX Especialmente 
aquellos en situación de vulnerabilidad y exclusión social. Reforma 
 
La Ciudad de México depende de la zona con suelo de conservación porque ahí se produce el agua y el 
oxígeno, consideró la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Durante el foro Los Ejidos y las Comunidades 
Agrarias en el Segundo Piso de la Cuarta Transformación, Rescate. Defensa y Revalorización, la 
mandataria local afirmó que 60% del territorio capitalino es suelo de conservación, por lo que figuras 
como el ejido deben defenderse. Brugada indicó que en la CDMX existen 41 ejidos reconocidos 
oficialmente. por lo que el Gobierno debe garantizar su desarrollo lejos de conflictos territoriales e 
internos. Excélsior, 102.5 MVS Noticias 
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La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, inauguró la rehabilitación de la planta 
potabilizadora Río Magdalena Uno en la alcaldía Magdalena Contreras. Esta mejora permitirá garantizar 
el suministro de agua durante todo el año, tanto en época de estiaje como en temporada de lluvias. 
Brugada Molina destacó la importancia de esta planta, que genera 200 litros de agua potable por 
segundo, beneficiando a 120,960 habitantes de diversas colonias y pueblos, principalmente en la 
Magdalena Contreras. 102.5 MVS Noticias, Canal 21 Capital 21, Canal 21 Capital 21 , 
 
Las y los 16 alcaldes de la Ciudad de México recibieron aguinaldos de entre 35 y 116 mil pesos, pues 
unos llegaron apenas en octubre pasado y otros fueron reelectos, por lo que trabajaron el año completo. 
EL UNIVERSAL preguntó vía transparencia la cantidad económica que percibió la persona titular de la 
alcaldía, y el desglose respectivo, por concepto de aguinaldo, a lo que se respondió que los cuatro 
alcaldes reelectos recibieron más de 115 mil pesos, mientras que quienes asumieron el cargo en octubre 
obtuvieron 35 mil pesos. El Universal 
 
A cuatro meses de operar la Línea 3 de Cablebús, que va sobre el Bosque de Chapultepec, continúan las 
obras de ampliación de las banquetas donde las torres obstruyeron el paso al peatón; ya están muy 
avanzadas, pero aún no se conoce la fecha de terminación. El Universal 
 
Para facilitar la movilidad de los capitalinos y garantizar la correcta identificación de calles y avenidas 
por parte de visitantes, la diputada local Silvia Sánchez Barrios urgió a actualizar la nomenclatura de 
calles en la Ciudad de México (CDMX). La coordinadora de la Asociación Parlamentaria Mujeres por el 
Comercio Feminista e Incluyente en el Congreso capitalino presentó un exhorto a los titulares de las 16 
alcaldías y de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) para "tener organización y 
planeación actualizada en las calles de la capital". 24-Horas.mx (Sitio), 
 
Los alcaldes de Álvaro Obregón, Magdalena Contreras y Tlalpan firmaron un convenio para colaborar y 
blindar a las demarcaciones CDMXP.8. El convenio de coordinació entre alcaldías no solo contempla un 
despliegue policiaco, sino acciones que se desarrollará de acuerdo. a la evaluación de cada una de las 
estrategias, apuntó Mercado. 24 Horas 
 
El Gobierno capitalino implementará un sistema de videovigilancia en 626 planteles educativos, 
incluyendo primaria, secundaria y preparatoria, así como en sus alrededores, con el objetivo de combatir 
el acoso escolar y las incidencias delictivas. Esta medida responde a un aumento del 347% en los 
reportes de bullying escolar a nivel nacional entre enero y febrero de 2023, en comparación con el 
mismo periodo del año anterior, según datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la 
Ciudad de México. Salvador Guerrero Chiprés, Coordinador del Consejo Ciudadano, afirmó que la 
instalación de cámaras en las escuelas promoverá un entorno seguro y contribuirá a la reducción de 
delitos como el robo a transeúnte y el robo a transporte público, que a menudo ocurren en las cercanías 
de los planteles. Canal 21 Capital 21, 
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La Casa del Pueblo señala: La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, cumple lo que 
promete. Es una mujer de hechos. Así lo demostró durante los primeros 100 días de su administración, 
que se cumplieron este lunes 13 de enero. Cuando rindió protesta ante el Congreso de la Ciudad de 
México, manifestó que a partir de ese día comenzaría a gobernar para todas y todos, y que impulsaría 
una capital de la transformación. En eso habremos de seguir coadyuvando las y los diputados. Desde 
nuestra trinchera llevaremos a cabo las reformas necesarias de leyes o su creación para que sea posible. 
Al igual que Clara, las y los legisladores de la 4T tenemos palabra. Basta 
 
 

Nacional
 

En su mensaje por sus primeros 100 días al frente del Gobierno, la Presidenta Claudia Sheinbaum le hizo 
falta una convocatoria la unidad para encarar los desafíos que representa la llegada de Donald Trump la 
Casa Blanca, planteó ayer la senadora emecista Alejandra Barrales. “Quedan temas pendientes. Un 
llamado la unidad vendría bien. Hay avances, sin duda, respecto al Gobierno anterior. Ver la presencia 
o tener acercamientos con actores, con gobernadores de otro partido es una buena señal, pero habría 
que ser más enfáticos en ese llamado la unidad para poder cerrar filas en un tema que se vislumbra 
complicado”, dijo. Reforma 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Plan México, cuyo objetivo es que México pase del lugar 
12 a ser la décima economía más grande en el mundo consolidando el mercado regional en América del 
Norte y con una mayor producción para satisfacer las necesidades nacionales. Destacó que ya se tienen 
avanzados los recursos, porque "hemos llegado al nivel de tener contabilizados 277 mil millones de 
dólares de inversiones que quieren llegar a México con el objetivo y con el plan que estamos 
desarrollando, con empresas específicas que quieren instalarse en el país, cómo y dónde se instalarían, 
con qué beneficios, con qué incentivos, y al mismo tiempo, esta inversión en cerca de 2 mil proyectos 
que están ya registrados en el portafolio". La Jornada 
 
Ante la creciente dependencia de importaciones asiáticas, el Gobierno federal busca que la mitad de la 
proveeduría y el consumo nacional en los sectores textil, calzado, mobiliario y juguetes sean hechos en 
México. También se pretende que la mitad de las compras públicas sean de producción nacional. 
Además, el Gobierno quiere garantizar el 15% de contenido nacional en cadenas globales de valor en las 
industrias automotriz, aeroespacial, electrónica, de chips, farmacéutica y química, entre otras. Reforma 
 
Dar certeza jurídica a más de 2.5 millones de viviendas que a nivel nacional están en posesión irregular 
es prioritario para que las reformas a la Ley del Infonavit tengan impacto en beneficio de los trabajadores 
de México. Así lo proponen distintas organizaciones sociales que hoy entregarán un documento al 
Infonavit, con planteamientos como la participación de la sociedad civil en el órgano de Gobierno del 
instituto, mismo que también entregarán a los diputados, senadores y a la Presidencia. Excélsior 
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El sector bancario se declaró preparado para financiar los proyectos del Plan México presentados por el 
Gobierno federal. Así lo indicó Julio Carranza, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), 
quien señaló que el gremio cuenta con más de 1.3 billones de pesos listos para prestar y participar en 
dichos proyectos. Milenio Diario 
 
El Gobierno de Morelos presentó un paquete de denuncias en contra de la administración de 
Cuauhtémoc Blanco Bravo por el presunto desvío de 40 millones de pesos. Las denuncias incluyen 
irregularidades en dependencias como las secretarías de Desarrollo, Infraestructura, Economía y 
Trabajo, así como en el Fideicomiso Lago de Tequesquitengo (Filateg). La contralora estatal, Alejandra 
Pani, informó que hay 24 expedientes abiertos por posibles faltas graves. El Sol de México, 24 Horas, 
 
Líderes parlamentarios de la oposición calificaron de "cuentas alegres" "cifras de fantasía" estimaciones 
anunciadas por la presidenta Claudia Sheinbaum en su Plan México en materia de inversión para su 
sexenio. El diputado federal del PAN Federico Döring, secretario de la Comisión de Hacienda en la 
Cámara de Diputados, opinó que el proyecto de la Presidenta "son sólo cuentas alegresy 
propagandísticas, porque lo que se viene es una recesión. Esa es la trágica realidad de México", afirmó. 
El Financiero 
 
Estado de México está listo para dar el siguiente paso en su posicionamiento turístico internacional con 
el lanzamiento de su nueva marca, "Estado de México, un Destino Hecho a Mano" Este ambicioso 
proyecto será presentado en la Feria Internacional de Turismo (FITUR) 2025, que se celebrará en Madrid, 
del 22 al 26 de enero, ante profesionales del sector turístico de todo el mundo. Reporte Índigo 
 
 

Columnas Políticas
 

Templo Mayor menciona: Finalmente fue presentado el Plan México, con el que el Gobierno de Claudia 
Sheinbaum busca darle un nuevo impulso la economía nacional, aprovechando, de entrada, la cercanía 
comercial y geográfica con Estados Unidos El camino planteado por la Presidenta, de convertir a nuestro 
país en la décima economía mundial, pasa necesariamente por la ruta de la relocalización. Reforma 
 
Bajo Reserva publica: El expanista Jorge Lavalle Mauri, quien fue implicado en el caso de corrupción de 
Odebrecht, ya se codea con los principales políticos de la autollamada Cuarta Transformación. A don 
Jorge, quien durante el primer piso de la Cuarta Transformación fue implicado en el caso de corrupción 
de Odebrecht, ayer se le vio llegar muy temprano al Museo Nacional de Antropología donde se presentó 
el Plan México. acto encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum. El Universal 
 
Frentes Políticos comenta: La presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Plan México, una ambiciosa 
carta de navegación que promete colocar a México como la décima economía mundial. ¿Cómo? Con 12 
metas específicas, 2 mil proyectos comprometidos y la promesa de "bienestar para los trabajadores". 
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Todo con una agenda impecablemente diseñada, porque si algo tiene este Gobierno es coordinación. 
Excélsior 
 
Pepe Grillo dice: En Morelos era secreto a voces que la administración de Cuauhtémoc Blanco generaba 
caos para ocultar irregularidades. El exfutbolista dejó el Gobierno y buscó impunidad en San Lázaro, 
pero los datos duros comenzaran a surgir. La nueva gobernadora, Margarita González, cumplió su 
compromiso y se dispuso a documentar los desvíos. La Crónica de Hoy 
 
Circuito Interior apunta: La investigadora Naxhelli Ruiz, postulada por el Instituto de Geografía, está en 
la lista para formar parte del Comité de Selección del titular del Instituto de Planeación. Por cuestiones 
académicas tuvo que salir de México, por lo que esperaba que la entrevista con los diputados de las 
comisiones unidas de Administración Pública Local y Planeación del Desarrollo se hiciera de forma 
remota. Estaba programada para el próximo jueves, pero cuentan que los cuatroteístas cambiaron el 
acuerdo original con los otros grupos parlamentarios decidieron que sólo hubiera encuentros 
presenciales. Reforma 
 
En El Caballito se señala: La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, advirtió que aunque siempre ha existido 
tensión entre lo urbano y lo rural la capital del país en realidad toda la Ciudad de México se debe a lo 
segundo, ya que es ahí donde se da la producción de alimentos, agua y oxígeno que mantiene de pie al 
resto de la urbe. El Universal, 
 
En Capital Político, Adrián Rueda escribe: Dicen que a cada capillita le llega su fiestecita y eso parece 
estar ocurriendo con Cuauhtémoc Blanco, exgobernador de Morelos, a quien acusan de haber salido de 
ese estado con las alforjas llenas. Tras ganar las elecciones, Cuauhtémoc llevó a su Gobierno a 
exjugadores del América, como Germán Villa e Isaac Terrazas, que ni estudios tenían, y al exárbitro 
Gilberto Alcalá, entre otros. Excélsior 
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